

BAB V

SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, penelitian ini yang menggunakan regresi data panel dengan *Random Effect Model* (REM) dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Tipe industri tidak berpengaruh positif terhadap pengungkapan *sustainability report*
2. Profitabilitas tidak berpengaruh positif terhadap pengungkapan *sustainability report*
3. Komite CSR berpengaruh positif terhadap pengungkapan *sustainability report*

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian, implikasi dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Tipe industri tidak berpengaruh positif terhadap pengungkapan *sustainability report*. Hasil tersebut mempunyai implikasi bahwa pengungkapan SR memang sebaiknya dilakukan oleh semua tipe industri berdasarkan pada Peraturan Undang-Undang Perseroan Terbatas No. 40 Tahun 2007 Pasal 74 ayat 1 dan juga perlu adanya kesadaran dari pihak manajemen perusahaan.

2. Profitabilitas tidak pengaruh positif terhadap pengungkapan *sustainability report*. Hal tersebut mempunyai implikasi bahwa perusahaan yang memiliki profit tinggi, tidak pasti menggunakan profitnya untuk kegiatan pertanggungjawaban sosial dan lingkungan, sehingga pengungkapan *sustainability*nya rendah dan sebaliknya. Perusahaan yang mempunyai profitabilitas rendah, belum tentu mengungkapkan SR secara lebih luas. Sebaiknya pihak manajemen melakukan pengawasan mengenai pertanggungjawaban terhadap kegiatan sosial dan lingkungan, karena untuk membangun keberlanjutan perusahaan, perusahaan tidak hanya menonjolkan keberhasilan kinerja keuangan saja dengan mengesampingkan pengungkapan *sustainability report* yang mungkin dapat mengganggu fokus publik namun dibutuhkan alat pendukung seperti pengungkapan SR.
3. Komite CSR mempunyai pengaruh yang positif terhadap pengungkapan *sustainability report*. Hasil tersebut mempunyai implikasi bahwa diharapkan perusahaan yang belum membentuk komite CSR untuk membentuk komite tersebut. Keberadaan komite CSR dapat membantu perusahaan untuk menilai sejauh mana pelaksanaan tanggung jawab sosial dan lingkungan perusahaan serta dapat meningkatkan kegiatan CSR pada periode yang akan datang dengan adanya program-program CSR yang lebih terencana.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini yaitu penelitian ini hanya menggunakan *sustainability report* yang terpisah dengan laporan tahunan, sehingga perusahaan

yang menerbitkan laporan yang terintegrasi dikeluarkan dari sampel pada penelitian. Penelitian selanjutnya diharapkan mempertimbangkan untuk menambahkan laporan terintegrasi agar sampel yang diperoleh lebih luas. Keterbatasan selanjutnya yaitu periode pengamatan dilakukan pada tahun 2019-2021 dimana masih terdapat perusahaan yang tidak menerbitkan *sustainability report*, tidak melampirkan daftar *indeks GRI Standards* dan terdapat perusahaan yang menggunakan *indeks GRI 2021* yang terbaru, sehingga memperkecil sampel penelitian. Oleh karena itu, diharapkan penelitian selanjutnya dapat menambahkan tahun pengamatan dan menggunakan acuan *indeks GRI 2021* yang terbaru agar hasil yang didapatkan lebih andal. Pengukuran variabel tipe industri menggunakan kategori perusahaan *low profile* dan *high profile*, diharapkan penelitian selanjutnya dapat mengganti proksi penelitian misalnya dengan menggunakan kategori *labor intensive* dan *capital intensive*.

